
ごあいさつ
この度の大雨により被害に遭われた皆さまに、

心よりお見舞いを申し上げます。皆さまから頂い

たご意見ご要望に取り組んで参ります。

6月定例会は6月5日～23日の会期でした。

各常任員会に付託された議案はすべて可決致し

ましたが、6/21の総務常任委員会では、

｢鳥栖市部設置条例の一部を改正する条例｣が、

新風クラブ、共産党、彩のり会の反対多数で否決

されました。

6/23の本会議で、私は、総務常任委員長報告

に対する質疑を行いました。

条例に対する反対討論は新風クラブ、

賛成討論は自民党鳥和会が行いました。

議場での採決は、立憲民主党、新風クラブ、共産

党、彩のり会が反対でしたが、立憲民主党の一人

が退席。賛成・反対同数となり、議長採決で可決

しました。
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｢鳥栖市部設置条例の一部を改正する条例｣
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5月10日サロンパスアリーナの
オープニングレセプションへ☆

『SAGAから世界へ』
『地域貢献』の
スローガンを掲げ、
世界に羽ばたきます！

5月20日
鳥栖市立鳥栖中学校の
体育祭へ☆

コロナの制限が緩和されて
の開催は午前中のみ
生徒の皆さん、躍動！！



物価高騰に伴う低所得世帯支援給付金給付事業
23,000万円

コロナ禍のなか、物価高騰の影響が大きい住民税非課
税世帯に対して１世帯当たり現金３万円を給付

プレミアム付商品券発行事業(第３弾) 12,730万円

市制施行７０周年記念事業 313万円
食の自立利用者支援事業 290万円

物価高騰の影響による利用者負担となる
食材費等の増額相当分を事業者に補助

保育所等給食費臨時支援事業 803万円
物価高騰による給食費への影響を回避するため、

保育所等に対し材料費等の増額相当分を補助

鳥栖駅周辺整備事業【新規】 7,193万円
鳥栖駅周辺の利便性の向上等を図るための
課題解決に向けた調査等に要する

旭小学校大規模改造事業 3,030万円
基里中学校大規模改造事業【新規】 950万円
放課後児童クラブ整備事業(新設及び改修)13,170万円

体育施設改修事業 3,840万円
スタジアムのバックスタンド屋根改修等

公園施設長寿命化事業 （議案質疑） 9,550万円

旧ごみ焼却施設解体等調査設計事業(〃) 1,900万円

1. 帯状疱疹について

2. 障がい児者支援について

3. 虐待について

4. 新庁舎について

202３年6月 定例会 ◆ 一 般 質 問 ◆

1.帯状疱疹について

◆令和５度6月補正予算の主なもの◆

【質問】

⑴市民の健康を守る観点から、帯状疱疹ワクチン

接種への公費助成は必要だ。帯状疱疹ﾜｸﾁﾝ接種

助成の検討を進め助成を行うことの見解は?

⑵帯状疱疹に関する情報をホームページやＳＮＳ

を活用して周知することも必要、見解は？

【答弁】
⑴公費助成について考えていない。
⑵帯状疱疹は５０歳以上で発症頻度が高まり、８０歳
迄に３人に１人が経験すると言われている。市のホー
ムページにて帯状疱疹の初期症状や経過、治療法に
ついて周知し、発症予防並びに重症化予防に努める。

旧ごみ焼却施設解体等調査設計事業 1,900万円
① 旧ごみ焼却施設解体等調査の結果内容は？
② 解体工事に伴う建物の調査内容は？
③ 全体スケジュールは？
④ 住民への説明はどのように考えているのか？
《答弁》

①解体方法や跡地利用の方向性が示された。
②ダイオキシン類･重金属類･アスベストのサンプ
リング調査等を行い､具体的な解体設計等を行う
③議決後、約１年程度の履行期間をかけて業務を
実施｡その後､解体工事に向けた取り組みを進める
④解体時期が決まった後、地元町区に情報を提供。

◇ 議 案 質 疑 は 2 項 目 ◇

≪質問の背景≫ 帯状疱疹を発症する高齢者が急増。
帯状疱疹は、日本人の９割以上がウイルスを持ってい
ることが推定される。多くの場合、皮膚症状が治ると
痛みも消えるが、神経の損傷によってその後も痛みが
続くことがあり、角膜炎、顔面神経麻痺、難聴などの
合併症を引き起こすことがある。加齢、疲労、ストレス
などによる免疫力の低下。糖尿病やがんなどの免疫
力が低下する病気が原因になることも。 50歳以上の
方は、ワクチン接種で予防できるが、接種費用は、生
ワクチン約8千円、不活化ワクチン２回接種で、約4万
4千円かかり、全額自己負担である。

①プッシュ型
市が送付する確認書の内容を確認し、

返送（７月中送付予定）

②申請型
申請書に必要事項を記入し、

令和５年９月３０日（予定）までに申請
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都市公園遊具等改修事業 9,550万円

①都市公園とは？➨都市計画の決定を行った公園
②都市公園遊具等改修工事内容は？
➨梅坂公園ほか５公園の遊具及び照明灯の更新
を行う。インクルシブ遊具等の整備は、地元
区長などのご意見を参考に、判断する。

③この事業は都市公園以外の公園も含まれるか?
➨含まれていないが、計画的に改修をしている。
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≪質問の背景≫ 新庁舎は市民にとって、どのような庁舎
か？旧庁舎の玄関には、『鳥栖市民に役立つ人のいる所』
と描かれた看板がある。 駐車場の整備ができるまで、思
いやりスペース駐車場の雨の日の配慮は出来ないのか？
雨の日対策をしっかりと考え取り組むよう訴えました。

≪質問の背景≫
虐待を受けた当事者を支援する｢しょうりゅうのつどい｣の
『しょうりゅうのつどいの講演会』で、お話を直接伺った。
大人になっても当事者を苦しめ続ける。虐待は子どもだけ
でなく、大人になっても苦しみ、辛さがある事を知ってもら
いたい。虐待を受けた方が、相談の内容によってそれぞれ
の窓口に行き、同じ話をしないといけないなんて、辛すぎ
る。相談した内容が、全てに共有され、相談者に負担がか
からない、総合相談窓口の設置を訴えました。

≪質問の背景≫ 質問③は2年前、④は3年前の再質問。
②～④は、障がい児をもつ保護者の方より相談を頂いた。
佐賀県の自動車学校では、身体障がい者の方が改造した
車を持ち込む場合があり、改造と教習費用で100万かか
る。障がい者の自立支援に取り組むＮＰＯ法人「ドリーム・
ロード」は、身体障がい者向けに補助装置を取り付けた教
習車を作り、貸し出す取り組みを2019年から始めている。

【答弁】 ⑴デジタル操作支援は、現在、行っていない。
意見交換では、現在、要望等はございません。

⑵音声読み上げソフトに対応した「重ねるハザード
マップ」で、本市の洪水や土砂災害に関するハザード
マップの情報も確認できる。今後、利用を促進していく。

2. 障がい児者支援について

【質問】 ①
視覚障がい者支援について
⑴視覚障がい者のデジタル操作支援と本市の
取組みは?
⑵災害リスクを地図上に表示する
『かさねるハザードマップ』の活用の考えは？

≪質問の背景≫ 視覚障がい者の多くがデジタル機器
の操作に困難さを感じている。行政は相談拠点の整
備を進めるが、支援体制は十分とは言えない。 「誰一
人取り残されないデジタル化」の実現にむけて視覚障
がい者へのデジタル支援を訴えました。

【答弁】
⑴身体障がい者の方や子ども連れの方は、新庁舎に
近い新庁舎西側の駐車場としている。令和６年度に
新庁舎東側に屋根付きの車いす使用者用駐車場と
パーキングパーミット用駐車場を整備する。

⑵ 「市報とす」や市ホームページ、フリーペーパーな
どで、会議室の配置や車いす等利用者駐車場につ
いて、周知しお知らせしている。

【質問】
子どもの時に虐待を受けた方への支援について、
成人しても子どもの頃の虐待体験に苦しんでい
る。そのような方の相談窓口はどこになるのか？

【質問】 ②
視覚障がい児への支援について
拡大読書器の購入は、自己負担が大きいとお声
あり、他の自治体では全額助成している自治体も
ある。ひとりひとりに合った支援をしていくために、
拡大読書器の支援拡充についての考えは？

【答弁】
拡大読書器の助成は、給付限度額が１９万８千円と
なっており、支援拡充については考えていない。

【質問】 ③
グルコーストランスポーター１欠損症は
生まれつき遺伝子に異常があり、脳に「糖」を正
常に取り込むことができない。食事療法以外に治
療法が無く、食費と検査キッドにかかる費用負担
が、大変重い。食費等への補助への見解は？

【答弁】
食費等への補助は、現在のところ考えていない。

【質問】
⑴身体障がい者や子ども連れの駐車場は、屋根
がなく、雨の日など、大変不便だ。雨の日など
を考慮した駐車場が必要だ。市の考えは？
⑵新庁舎の配置部署・、駐車場も分かりにくいと、
お声がある。市民への周知は？

【答弁】 相談者のお話に耳を傾け、寄り添いながら、

相談窓口に繋げてまいりたい。

【答弁】
運転免許証取得費用の支援拡充は考えていない。

【質問】④
身体障がい者は、 運転免許取得で、教習所に
改造車を持ち込む場合があるため、改造車を借
りる費用(10万円）を市が支援できないか。

3. 虐待について

こども育成課 家庭児童相談室

国等が広報している児童

相談所
相談専用ダイヤル

心の悩みに苦しんでいる

方などへの相談支援

健康増進課

市民のこころの相談

市民協働推進課

市民相談会の人権相談

社会福祉協議会

福祉総合相談事業

児童虐待の相談

子どもの時に虐待を受け

た当事者が成人し相談

4. 新庁舎について
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猛暑が続きます。無理な外出は控えて頂き、冷房等も適切に

活用し、懸命に健康を勝ち取りましょう！！

こまめな水分補給（必要な水分と電解質）、 経口補水液

（水1L・塩3ｇ・砂糖40ｇ）を飲むのもお勧めです！

※日頃の活動は、Facebook・ LINE♪➨
Twitter・とびまつ妙子のﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞで！

7月7日
｢7月は青少年の非行•
被害防止強化月間｣
街頭キャンペーンに参加
(フレスポ)☆

6月24日㈯鳥栖市子ども会主催ドッチビー大会☆
ドッチビー大会では、低学年と高学年ともに、
弥生が丘東区が優勝！！

6月24日真木町田植え☆
真木町の子ども達が田植えを
体験。みんな上手ですね!

6月8日㈭在宅就労支援事業団の田中理事長と

在宅就労支援について意見交換☆

田中理事長

6月4日真木町207除草会の皆さま、
いつも大変にありがとうございます🍀

5月21日 真木町ウォーキングに参加☆
今回は、４キロのコースを班毎に
ウォーキング約６，０００歩コース

5月19日 地域×Tech九州へ☆
(博多国際展示場&カンファレンスセンター)

伊万里市議
児玉不二子議員

多久市議
坂口絹代議員

5月28日 公明党佐賀県本部
臨時県本部大会☆

木村祐一県幹事長､
宮本悦子県女性局長が誕生！

左から
2番目
宮本県
女性局長

(高田町･安楽寺町)
6月25日
第28回どろんこ大会☆
32年前に安楽寺町の
緒方区長(写真)が始め
たどろんこ大会です。


